

Coomeva 50 años

Una historia de beneficios y aportes al desarrollo de Colombia

Al final de la década de los 50, conmovidos por la situación de desprotección en que quedó la familia de un colega al éste fallecer, algunos médicos vallecaucanos empezaron a considerar la necesidad de crear un seguro para estos profesionales y sus familias.

Enfrentados a una reforma de la salud, sin coberturas de previsión y sin seguridad social que les protegiera, estos médicos empezaron a buscar una solución a la problemática. Bajo el liderazgo del pediatra Uriel Estrada Calderón, en esta búsqueda se encontraron con algo más grande que representaría un hito no solo en sus vidas sino en el desarrollo socioeconómico del país: el cooperativismo.

El maletín de médico que vio nacer un sueño

Además de notas clínicas sobre pacientes, lecturas médicas y libros de la época, el maletín de médico del doctor Uriel Estrada Calderón guardaba en 1963 el sueño de un visionario.

Repleto de papeles sobre la filosofía cooperativa, recorría con él los pasillos del otrora Instituto de Seguros Sociales en busca de poder hablar del tema a sus colegas. Guardaba historias de cooperativismo traídas de otras partes e ideas sobre este movimiento, que en Colombia todavía era una nueva o al menos poco conocida forma de organización social y económica.

Muchos lo tildaron de “loco” cuando les propuso conformar una cooperativa. Pero él insistió en la idea de que asociándose y trabajando juntos de manera

Fundadores de Coomeva

El 4 de marzo de 1964 en Santiago de Cali, 27 médicos fundaron a Coomeva, la Cooperativa Médica del Valle y de Profesionales de Colombia, orgullo de nuestra región y del país y símbolo del aporte de la solidaridad al desarrollo social.

Uriel Estrada Calderón
 Víctor H. Pinzón Parra
 Graciela Hurtado de Mazariegos
 Hugo Álvarez Cardona
 Jaime Betancurt Osorio (q.e.p.d.)
 Ramón Buenaver Villamizar
 Henry Cajiao López (q.e.p.d.)
 Hugo Campos Garrido (q.e.p.d.)
 Henry García Prada (q.e.p.d.)
 Luis Alfredo González Andrade (q.e.p.d.)
 Gonzalo Guerra Quintero
 Alfonso Lamprea Ospina
 Olmedo López López
 Lupi Sergio Mendoza Fernández (q.e.p.d.)

Jorge Murillo Montenegro (q.e.p.d.)
 Aurelio Perea Quintana (q.e.p.d.)
 Octavio Quintero Zamora (q.e.p.d.)
 Hernán Ramírez Bustamante
 Hernán Restrepo Ramírez (q.e.p.d.)
 José Joaquín Reyes Morales
 Marco Antonio Reyes Reyes
 Diego Sarmiento Marulanda
 Rodolfo Spataro Napoli (q.e.p.d.)
 Fabio Tobón Becerra
 Luis Fernando Uribe Cock
 Luis Norberto Vargas Mesa (q.e.p.d.)
 Carlos Zapata Cano (q.e.p.d.)



Figuran en la foto de izquierda a derecha: Adelante: Lupi Sergio Mendoza Fernández, Víctor H. Pinzón Parra, Uriel Estrada Calderón y Graciela Hurtado de Mazariegos. Atrás: Olmedo López López, Marco Antonio Reyes Reyes, Hugo Álvarez Cardona, Henry García Prada, Luis Fernando Uribe Cock, Diego Sarmiento Marulanda, Alfonso Lamprea Ospina, Gonzalo Guerra Quintero y José Joaquín Reyes Morales.

solidaria podrían cambiar el presente y el futuro de sus vidas y las de sus familias.

Durante un año el doctor Estrada se dio a la tarea de educar y promover los valores del cooperativismo entre los médicos del ISS y del Hospital Universitario del Valle, con el apoyo de la Universidad Obreira de Cali donde realizaba los cursos.

Unos 35 médicos fueron los primeros que se dejaron cautivar por las ideas del cooperativismo que venía difundiendo el doctor Estrada. Así, el 4 de marzo de 1964 se convocó a la primera asamblea constitutiva de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Médica del Valle Ltda. Ésta fue firmada por 27 médicos, entre ellos el doctor Víctor H. Pinzón y una única mujer, la doctora Graciela Hurtado de Mazariegos, quien además era la primera mujer médica del Valle del Cauca.

La primera cooperativa de profesionales

La creación de Coomeva rompió con algunos paradigmas de la época que asociaba el cooperativismo a una concepción de pobreza y de economía de pequeña escala.

La Cooperativa se propuso en sus inicios ofrecer solidariamente servicios financieros y de seguros a médicos y a otros profesionales afines a la salud, bajo la naturaleza del cooperativismo

de ahorro y crédito. Gradualmente el modelo se mostró exitoso y fue atrayendo más asociados. En 1967 Coomeva abrió el vínculo a todos los profesionales colombianos y se consolidó como la primera cooperativa de su naturaleza en el país.

Uno de los hitos más representativos de su historia lo constituye la creación, en 1974, del primer servicio de Medicina Prepagada del país.

Diez años después con esa experiencia, Coomeva apoyó al Gobierno y a la población en el desarrollo de la salud, con la creación de Coomeva EPS, que hoy cuenta con cerca de 3 millones de usuarios.

Así mismo, en 2011 Coomeva dio a Colombia el primer banco surgido del sector solidario y del esfuerzo cooperativo, Bancoomeva, orientado a apoyar a los asociados y al desarrollo del sector mismo.

Un grupo empresarial cooperativo al servicio de los asociados

La profunda convicción cooperativa de sus fundadores ha mantenido adelante y en crecimiento a la Cooperativa. Lo anterior, unido a un dinámico sentido del emprendimiento, ha llevado paulatinamente a ampliar los servicios de

Coomeva, así como su base social y su presencia en el país.

Al conmemorar sus 50 años Coomeva es hoy un Grupo Empresarial Cooperativo presente en 1.081 municipios del total de los 1.123 de Colombia y en 25 departamentos. Los más de 250 mil asociados se benefician de los servicios de 16 empresas que la Cooperativa ha constituido en cuatro sectores -Financiero, Salud, Mutual-Asegurador y Recreación y Turismo-.

Con las empresas del Grupo Coomeva se brindan servicios a cerca de 4 millones de colombianos en áreas de educación, vivienda, seguros, salud, financieras, emprendimiento y desarrollo empresarial, recreación y turismo, entre otras.

Coomeva es la primera cooperativa de Colombia y la cuarta de América Latina por nivel de activos. Ha sido merecedora del Sello 100% Cooperativa, otorgado por Confecoop en 2012 y honrada como la primera organización del sector de la economía solidaria galardonada con el Premio Colombiano a la Calidad de la Gestión otorgado por la Presidencia de la República en 2011.

En Coomeva perduramos para impactar el bienestar de los colombianos y el progreso del país

Somos una organización sólida, perdurable y sostenible, que entrega al país progreso, desarrollo y crecimiento social y económico:

Irradiamos bienestar, seguridad y calidad de vida. Más de 36 mil asociados son beneficiados al año con auxilios de los Fondos Sociales de la Cooperativa. 318.164 pólizas de seguros son tomadas anualmente por nuestros asociados y usuarios. 5.695 personas mayores asociadas o padres de asociados se benefician en su salud, educación, inclusión y desarrollo, a través del programa Vida en Plenitud.

Generamos empleo digno y equidad laboral. Proveemos más de 13 mil empleos directos y más de 20 mil indirectos.



Brindamos salud a los colombianos. Realizamos más de 25 millones de actividades asistenciales al año a los 3 millones 245 mil afiliados a nuestras empresas de salud.

Defendemos la democracia. La Cooperativa se gestiona con 177 comités, en los cuales intervienen cerca de 800 dirigentes. Las elecciones para designar los Delegados que representan los intereses de los asociados movilizan a más del 40% de éstos y constituyen ejemplo de democracia en Colombia.

Promovemos la educación. Más de 92 mil asociados participan al año en procesos de educación gratuitos o subsidiados. 6.501 asociados o hijos de asociados se benefician anualmente con becas de estudio, gracias al programa Gente Pila. Apoyamos la educación con enfoque cooperativo para nuestros jóvenes con el primer colegio cooperativo de Colombia y único en el Valle del Cauca, el Colegio Coomeva.

Fortalecemos la creación y el desarrollo empresarial. 3.092 empresas han

sido creadas por los asociados, con el apoyo de Coomeva Fundación.

Ayudamos a los colombianos a tener vivienda. Brindamos asesoría, acompañamiento, alianzas y proyectos propios cooperativos para ayudar al sueño de tener vivienda.

Estimulamos el ahorro, favorecemos el crédito y la inclusión financiera. Hace 50 años la primera cuenta fue abierta con \$3.000, el primer crédito fue por \$2.000 y en ese diciembre se habían otorgado 39 préstamos. Hoy 331 mil personas usan los servicios de Bancomeva, para ahorro, inversión y crédito, la mitad de ellas son asociadas a Coomeva.

Impulsamos el turismo y la recreación. 1.044.358 personas disfrutaron en el año los servicios de nuestras empresas de recreación y turismo.

Protegemos el medio ambiente y somos socialmente responsables. Somos parte del Pacto Global y del Pacto Verde Cooperativo, lo que indica nuestro compromiso público y social de actuar

responsable y sosteniblemente.

Respaldamos el deporte y a nuestros deportistas. Somos los patrocinadores oficiales de la natación en nuestro país y apoyamos a los deportistas de la Selección Colombia con distintos beneficios, entre ellos el servicio de salud.

Aportamos al progreso económico. Contamos con activos por \$6.45 billones y con un patrimonio de \$1.16 billones.

Extendemos el movimiento cooperativo. Somos reconocidos en el concierto del cooperativismo regional y mundial. Ostentamos la Presidencia del Comité Mundial de Género de la Alianza Cooperativa Internacional, ACI, así como la Secretaría del Comité de Administración de ACI Américas y la Presidencia de su Comité Financiero.

Impulsamos, junto con Confecoop, la realización en Colombia en noviembre de 2014, de la Tercera Cumbre Cooperativa de las Américas que será en Cartagena y a la cual confluirán más de tres mil cooperativistas de toda América. 



Para creSER es necesario haSER algo diferente.

Descubre en un fácil y divertido taller de **PSYCH-K**, como Recuperar el Poder Interior y recordar la Verdadera Esencia Divina para convertirte en Diseñador de La Vida que quieres.

PSYCH-K®



The Ultimate State of Being

Congruencia -
Coherencia - Consistencia

PRÓXIMOS TALLERES PSYCH-K
BOGOTÁ - COLOMBIA:

Taller Básico:
Marzo 14, 15 y 16

PSYCH-K Pro:
Marzo 21, 22 y 23
(pre-requisito: Taller Básico)

Taller Básico: Mayo 2, 3 y 4

Cupo limitado:
Exclusivo solo para 40 personas
Comprometidas a transformar su vida

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES:

www.in-evolution.org
info@in-evolution.org



<http://facebook.com/inevolutionorg>

Qué es PSYCH-K en español

Flora Vargas

Instructora
Certificada
PSYCH-K



**INTELLIGENT
EVOLUTION**
The Ultimate State of Being